

Hinweise:

Das Mittelalter war grausam und düster? Diese lustigen und erstaunlichen Fakten zeigen, dass uns einige Dinge aus heutiger Sicht eher zum **Schmunzeln** als zum Erschrecken bringen ... Als Anregung für die Lehrkraft gibt es kleine „**Denkanstöße**“, durch die Kinder sich in die damalige Zeit hineinversetzen und mit ihren Leben voller Privilegien vergleichen können.

Es gibt 22 echte Fun Facts und 3 zusätzliche, ausgedachte (die letzten drei).

Einsetzung - Ideen:

- **In einer Schulstunde I:** Jedes Kind erhält den Ausdruck eines Fun Facts und entscheidet für sich, ob dieser richtig oder falsch ist. Anschließend stellt jedes Kind seinen Fun Fact vor und erläutert seine Entscheidung.

oder

- **In einer Schulstunde II:** Jedes Kind erhält das Arbeitsblatt mit dem Rätsel und kreuzt an, ob die Fun Facts korrekt sind oder nicht und erhält ein Lösungswort.

oder

- **Als lustiger Einstieg:** Während das Thema Mittelalter im Unterricht behandelt wird, kann jeden Morgen als Einstieg in das Thema (oder auch als „Ausstieg“) ein Fun Fact an die Wand projiziert und gemeinsam diskutiert werden, ob dieser richtig oder falsch ist.

oder

- **In Freiarbeitsstunden:** Als hübsche Poster für die Wand oder gelocht und zusammengebunden als Heftchen zum Informieren.

Fun Facts sind einfach prima: lustig, erstaunlich und überraschend! Sie eignen sich perfekt für Smalltalk auf dem Schulhof oder mit der Familie und das Gegenüber hält einen hinterher für hochintelligent oder sehr belesen. Ein gut eingebrachtes „wusstet ihr eigentlich ...“ wertet jedes Gespräch auf.

Rätsel: Lösungssatz = Das Mittelalter war verrückt!



Fun Facts über das Mittelalter



netzwerk
lernen

zur Vollversion

Ritter konnten mit 14 Jahren in den Krieg ziehen, die Rüstung konnten sie sich aber nicht allein anziehen!

Eine Rüstung bestand aus vielen Einzelteilen und wog 20-30 kg. Also etwa so viel wie drei volle Wassereimer.

Der Helm allein wog 3 kg, also so viel wie drei Pakete Zucker. Das Kettenhemd wog ungefähr so viel wie ein Kindergartenkind, also 15-20 kg.



Tiere konnten vor Gericht gestellt werden!

Tiere mussten wegen vieler verschiedener „Straftaten“ vor Gericht. Für sie galten fast die gleichen Strafen wie für Menschen. Sie konnten verbannt werden, ins Gefängnis kommen oder sogar hingerichtet werden. Wenn sie gegen ein Gesetz verstießen, das sie natürlich gar nicht kannten, wurden sie verurteilt. Und verteidigen konnten die armen Tiere sich auch nicht. In Lausanne wurden einst Raupen beschuldigt, die Ernte gefressen zu haben. Aus diesem Grund wurden sie aus der Stadt vertrieben und exkommuniziert*. Katzen hingegen wurden oft hingerichtet, weil sie als Tiere des Teufels betrachtet wurden.

*Exkommunikation=Jemand wird aus der Gemeinde ausgeschlossen und muss sie verlassen.



Im Rosenkohl lebten Geister!

Im mittelalterlichen England dachte man, dass in dem Kohl Geister leben. Geister und Dämonen wurden damals von Pfarrern durch das Kreuz vertrieben. Deshalb machte man einen kreuzförmigen Einschnitt in jeden Rosenkohl, um die kleinen Dämonen aus ihnen zu exorzieren, also zu vertreiben. Hast du schon einmal gesehen, dass deine Eltern das auch machen? Ja? Sie tun dies allerdings, weil der Rosenkohl so schneller kocht!



Früher und Heute vergleichen

1. Wie fändest du es, wenn du mit 14 Jahren ohne Familie und Freunde in den Krieg ziehen müsstest?
2. Würden dir grüne Herzen gefallen?
3. Kannst du herausfinden, woher dein Nachname kommt?
4. Hattest du schon mal Läuse? Was habt ihr dagegen unternommen? Hättest du dir die Haare abschneiden lassen?
5. Weißt du, welche Gesetze es heutzutage für Tiere gibt?
6. Wie reinigst du deine Wunden?
7. Wer trug die letzten 100 Jahre Schuhe mit Absatz? Und hat sich da heutzutage wieder etwas geändert?
8. Fändest du das heutzutage auch schön? Gibt es heute auch solche Schönheits-Ideale und würdest du dich daran orientieren?
9. Denkst du, dass es heute immer noch Sportarten gibt, die zu gewalttätig sind?
10. Glaubst du, dass Nacktheit in der Öffentlichkeit auch heute noch peinlich ist?
11. Überlege, ob es noch mehr Zeiteinheiten geben sollte, die nützlich wären ...
12. Findest du es schön, dass solche alte Traditionen heute immer noch praktiziert werden?
13. Gibt es mittlerweile überall genug fließendes Wasser und Toiletten?